



握手する安倍首相(左)と習近平国家主席(代表撮影)

安倍首相は会談後、「戦略的互恵関係の原点に立ち戻つて関係を改善させていく第一歩になつた」とし、冷え込んでいた関係の改善に向けて取り組む姿勢を示した。

の期待感が一気に高まり、
ている。経団連の榎原定
征会長は同日の会見で、
「大変喜ばしいことだ。
両国間の対話や協議を重
ね、深くて広い関係を築
いてほしい」とした。日
本商工会議所の三村明夫

安倍晋三首相は10日、北京の人民大会堂で中国の習近平国家主席と会談した。首脳会談は2年ぶりで、戦略的互恵関係の推進など関係修復を目指すことで合意した。政治的対立から悪化していく両国の貿易・投資だが、首脳会談実現で“政冷経冷”という最悪の状態を脱するとの期待感は高まっている。日中両国が重い扉を開き始める。（**3面に閣連記事、最終面に「深層断面」**）

今回の首脳会談で日中の経済関係はどう変化するのか。2014年1~7月の対中投資は前年同月比9.6%減だったが、今後どうなるか注目される。

問題が影響しているわけではなく、個々の企業の経営判断の結果、構造的な要因が大きい」と分析。一二百万円の上昇傾向。

ジア地域で、日中、日韓の対立は世界経済の先行きを不安定なものにす

2年半ぶり 日中首脳会談

戦略的互恵を推進

にとつて「仕事をしやすい国」になる。ビジネス環境の整備で貿易・投資は拡大していく」と予想する。過度な落ち込みは止める。過度な落ち込みは止める。過度な落ち込みは止める。

ムやミヤンマーといつた
「チャイナ・プラス・ワ
ン」も急速に成長しつつ
ある。素材メーカー首脳
は「互惠関係がどう進む
のか、慎重に見極めてい
く必要がある」とする。

日中関係の改善は、中国に乗り出している中小企業にとっても朗報になる。

年10%増で推移している。事業展開はマインドが命なので、両国が互いにネガティブニュースを流すことは控えてもらいたい」と注文をつける。

治の影響を感じたことはない。なかつたが、ビジネスパートナーは中国人なので、霧雨気が良くなると余分な心配がなくなる」とする。久保田稔製陶所(佐賀県有田町、磁器製品販売)の久保田剛社長は「台湾企業を経由してセラミ

いるが、不買運動などがある面もあり、日中関係が好転するに越したことはない」と歓迎する。

強いし、取引拡大に向けた連携も図れる」と喜ぶ。協栄産業（栃木県小山市、プラスチックリサイクル業）の吉澤栄一社長は「友好関係が保たれれば、進出企業にとってビジネスがより円滑にならう」と期待する。

中小「関係改善に期待」

ツクス製コーヒーフィルターを販売しており、販売量が伸びている。日本製占

を集めるとの触れ込みだった。現在は約20社にどまるが、増加を期待で

析 人件費高騰で、世界の工場』の魅力が薄れていることも事実。ベトナ

る。全体最適の視野で
新たな日中関係を築く必
要がある。

無断転載・複写禁止©(株)日刊工業新聞社